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ANGELOPOLITANAS

Si bien las tendencias educativas ya mostraron ser un parteaguas 
para la transformación radical de las instituciones, la crisis sanitar-
ia por COVID-19 ha detonado las acciones para enfrentar desafíos 
académicos y fortalecer a nuestras casas de estudios, sostuvo el Rec-

Ordinaria del Consejo Regional Centro Sur de la Asociación Nacional 
de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES).

“No podemos obviar la existencia de nichos de oportunidad en 
los que hay que poner especial atención, por lo que debemos ver la 
pandemia como una ocasión para revisarlos y poner en marcha es-
trategias que al cabo de la crisis fortalezcan a nuestras instituciones”.

En esta reunión virtual, el Rector Alfonso Esparza consideró que 
es pronto para evaluar los efectos de la pandemia en la vida académi-
ca de las instituciones de educación superior (IES) de la región. Sin 
embargo, dijo, ha sido evidente su capacidad para aprovechar sus 
fortalezas y orientarlas a asegurar que los estudiantes sigan recibi-
endo clases, cuenten con acompañamiento docente y tutores, y la 
mayoría pueda concluir el semestre.

Asimismo, reconoció el compromi-
so de los profesores que respondieron a 
dar clases a distancia, en ocasiones sin 
la preparación y los recursos tecnológi-
cos necesarios, pero siempre dispuestos a 
capacitarse, al mismo tiempo que podían 
atender a sus estudiantes.

LA PANDEMIA, UN NICHO DE OPORTUNIDAD PARA 
FORTALECER A LAS IES: RECTOR ALFONSO ESPARZA 

Como anfitrión, dio un mensaje en la I Sesión 
Ordinaria del Consejo Regional Centro Sur de la 
ANUIES

Mal y de malas andan en Morena ahora por no cumplir 

con la paridad de género les echan abajo a cinco 

candidatos a diputados.

El Instituto Electoral del Estado de Puebla negó el 

registro a Karla Martínez Gallegos, en el distrito 

VI de Teziutlán; Roberto Solís Valles, en el VIII de 

Huejotzingo; Emilio Maurer Espinosa, en el XI de Puebla 

capital; Pablo Salazar Vicentello, en el XVIII de Cholula y Fernando 

Sánchez Sasia, en el XXIV de Tehuacán.

Morena tiene un plazo fatal para hacer las sustituciones, que se suman 

a la que no ha realizado en el distrito XI federal, donde se estableció 

que no competirá el diputado acusado de pederasta, Saúl Huerta.

Como Morena y PT registraron más de diez hombres en los 21 dis-

tritos donde aplicó la coalición, al postular cuatro en candidatura 

común rompió con el principio de paridad, que obliga a postular 

el mismo número de hombres y de mujeres.

El IEE advirtió del problema a los partidos, pero no realizaron las 

sustituciones antes de que iniciara la campaña el primer minuto del 

martes. En una mesa de trabajo el lunes, antes de la sesión para la 

aprobación de registros, los partidos aún insistían en que se aproba-

ran las candidaturas, pero los consejeros electorales no accedieron.

Al final prevalecieron los criterios legales y tendrá que substituir 

a esos aspirantes registrados.

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de 

México, obtuvo la orden de aprehensión contra el 

intelectual Andrés Roemer, curador de “Puebla, 

Ciudad de las Ideas”, quien es acusado por más 

de 60 mujeres de abuso sexual y acoso.

Recientemente se reportó un caso en Israel, donde Roemer 

hostigó nuevamente a una mujer, sin embargo, en México ya tenía 

varias denuncias sobre abuso sexual y acoso. De acuerdo con la 

Policía de Investigación de la FGJ dio a conocer que ya buscaba al 

conductor de televisión y empresario, con la finalidad de ponerlo 

a disposición de la autoridad judicial.

El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto, 

dio a conocer que las cuentas del escritor, Andrés Roemer fueron 

bloqueadas, por lo que felicitó a Ernestina Godoy, la Fiscal de la capital 

y a Laura Borbolla, coordinadora General de Investigación de Delitos 

de Género y Atención a Víctimas, por la orden de aprehensión.

No habrá más “Ciudad de las Ideas” en Puebla, confirmó ayer el 

gobernador Luis Miguel Barbosa.

María de los Ángeles Fabiana Briseño Suárez es 

una profesional de la comunicación que cerró su 

ciclo como secretaria de Turismo en el gobierno 

de Luis Miguel Barbosa Huerta, y aseguró que le 

dejó un crecimiento personal.

En entrevista con Rodolfo Ruiz para el programa Ante La Corte de 

E-Consulta, no dio detalles de su salida y agregó que conserva las 

experiencias de su paso por la actual administración.

Comentó que estuvo con Miguel Barbosa desde su campaña electoral, 

como enlace empresarial, y de ahí la invitaron a formar parte del 

gabinete, por lo que desmintió el rumor sobre que fue recomendada 

por un hijo del presidente de México.

“No, no, completamente falso. Yo llegué al gobierno por invitación 

del ciudadano gobernador y en su momento participaba en la cam-

paña, como enlace empresarial, y de ahí se derivó la invitación”, 

respondió.

A partir del próximo lunes, Fabiana Briseño se integra a la mesa de 

Casilla 21 con Jorge Rodríguez, Rodolfo Ruiz y Fernando Alberto 

Crisanto, que se trasmite en Lo de Hoy radio en cinco frecuencias 

radiofónicas y en www.lodehoy.com.mx y en redes sociales. Resul-

tará interesante su aportación al análisis de la política local.

El diputado federal Saúl Huerta pretende que no 

le quiten el fuero constitucional que impide que 

lo detengan por las denuncias de abuso sexual y 

violación que pesan en su contra, pues asegura 

que los peritajes realizados a su víctima de 15 años 

confirman que no cometió delitos.

El legislador poblano repitió que la acusación en su contra fue mon-

tada y planeada para dañar su imagen, la de su partido y la del 

gobierno federal, justo ahora que buscaba la reelección por Morena 

en el distrito XI de Puebla.

Huerta ofreció ayer la segunda entrevista al reportero Juan Francisco 

Rocha, la cual fue trasmitida en el programa de Ciro Gómez Leyva 

por Radio Formula. A más tardar el lunes próximo se conocerá a 

quien postula Morena en su lugar, luego de que renunció, aunque 

su nombre aparecerá en las boletas que ya están impresas.

 Fue ahí donde sentenció que defenderá su fuero pues considera 

que es injusto que se lo quiten por una acusación que fue fabricada, 

y dijo confiar en la legalidad de las instituciones para afrontar los 

señalamientos y salir bien librado.

“No temo perder el fuero, pero tampoco voy a aceptar que se me 

desafuere por una situación totalmente falsa, por una cuestión 

orquestada. Yo estaré dispuesto a enfrentar a la justicia, a las insti-

tuciones. Soy el más interesado en que esto se aclare; me someteré 

a todos los llamados que hagan y estaré pendiente de esta inves-

tigación”, expuso el diputado.

Argumentó que tuvo acceso a los peritajes practicados a su víctima 

por la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, como parte 

del proceso de desafuero que se inició en la Cámara de Diputados, 

por lo que aseguró que dichos estudios arrojaron negativo a una 

violación y que por ello sostiene que todo fue planeado.
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REDada

ESTADOS UNIDOS ALCANZA LAS 
579 MIL MUERTES POR COVID-19
Estados Unidos alcanzó este miércoles 32 millones 
555 mil 496 casos confirmados y 579 mil 249 muertes 
por COVID-19, según el recuento independiente de la 
Universidad Johns Hopkins.

‘CULTURA DE LA CANCELACIÓN’ 
ALCANZA A BLANCANIEVES; BESO DEL 
PRÍNCIPE FUE SIN CONSENTIMIENTO

Algunas personas defienden que Blancanieves nunca 
fue cuestionada por el príncipe sobre si quería ser 
besada y que el hacerlo mientras dormía es un abuso

La vacunación contra COVID-19 se asocia a un menor número 
de infecciones asintomáticas, de acuerdo con un estudio 
realizado en Estados Unidos

VACUNACIÓN CONTRA COVID-19 SE 
ASOCIA CON MENOS INFECCIONES 
ASINTOMÁTICAS: ESTUDIO

PRÍNCIPE GUILLERMO Y KATE 
MIDDLETON ABREN CANAL DE 
YOUTUBE
Los duques de Cambridge, Guillermo y su esposa Kate 
Middleton, abrieron oficialmente su propio canal de 
Youtube con un breve mensaje
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ACOEM pide apertura en 
procesos de licitación para 
obras que restan del 2021

La Agrupación de Constructores y Empre-
sarios Siglo XXI (ACOEM), señalaron que 
es momento que el gobierno del estado 
y los diferentes ayuntamientos tomen en 
cuenta a las empresas locales para los 
procesos de licitación de las obras públi-
cas que se puedan ejecutar en lo que 
resta de este 2021.

Esto una vez que el gobierno del esta-
do de Puebla publicó el decreto de reini-
cio de actividades y reapertura de espa-
cios con la nueva normalidad, donde se 
estableció que la industria de la construc-
ción podrá tener un aforo 40 por ciento 

en desarrollos cerrados, 50 por ciento en 
mixtos y 60 por ciento en abiertos.

El presidente José Alfredo Vega Herre-

atenderá los postulados del presidente de 
la república, en el sentido de dar apoyo a 
las empresas locales y consumir lo que se 
hace en la entidad, pues de esta manera 
se pueden abatir costos y se trabaja en 
la generación de empleos que tanta falta 
hacen.

“Ahora que están iniciado las cam-
pañas es necesario que les recordem-
os a las actuales autoridades que en su 
momento cuando hicieron campaña nos 
ofrecieron piso parejo, ofrecieron que 
nos tomarían en cuenta a los empresari-
os locales, sobre todo porque durante la 
época del morenovallismo la obra pública 
se otorgó a empresas foráneas o de sus 
amigos”, acotó.

Cabe mencionar que a pesar del 
Covid-19, el sector de la construcción en 
México ha subsistido con la ejecución de 
obras privadas o civiles, por lo que, en la 
entidad poblana, las afectaciones que se 

del 50 por ciento, además de la pérdida 
de entre 10 y 12 mil empleos directos. 

         ALMA MÉNDEZ

Este jueves tomó protesta el Frente Amplio 
Nacional de Sindicatos y Organizaciones (FAN-
SO), donde participarán 10 organizaciones con 

redes de apoyo y mesas de trabajo entre or-
ganismos gubernamentales y sociedad civil en 

Está integrada por SNTE23, AUDI, SEGLO, 
CCC, OGOCM ROJA, Colectivo Carmen Serdán, 
Consejo Estatal de pueblos Indígenas Pluriet-
nicos, UPI, Asociación Nacional de Periodistas.

En voz del secretario del Sindicato Inde-
pendiente de Trabajadores de Audi México 
(Sitaudi) César Orta, aseguró que existe la 
necesidad inaplazable de poner en marcha 

modelos solidarios que impliquen estrategias, 
colaboración y apertura. 

Por lo que, este frente se comprometió a 
velar por una perspectiva de género en sus 
procesos,

Se dijeron abiertos y respetuosos de las 

electorales, ni busca la división o la con-
frontación.

“Buscamos crear alianzas con las autori-
dades para poder construir una sociedad más 
solidaria en lo social, más productiva en lo 

ante todo más orgulloso de su condición de 
   ALMA MÉNDEZ

El 3 de mayo a las 22:23 se colapsó una parte de la estructura de la Línea 12 del Metro en la Ciudad 

de México. Al corte del mediodía del 6 de mayo, había 89 lesionados y 25 fallecidos; a la una y 

media de la mañana del día de la tragedia, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó 

en la zona cero que había 20 fallecidos, pero “siete de los hospitalizados están muy graves”.

Es de entenderse que de esos siete, cinco fallecieron mientras eran atendidos en los distintos 

hospitales de la capital. Al principio, se manejó que conforme iban siendo rescatados los heri-

dos, serían enviados a hospitales cercanos, como el General de Tláhuac, pero algo cambió en 

los minutos siguientes.

Los traslados comenzaron a darse al Hospital Magdalena de las Salinas y a Xoco, pero también 

a instalaciones particulares, lo que dio una idea de la gravedad de los siniestrados.

Pero las estaciones Olivos y Tezonco no son el único problema en este momento.

Desde 2017, los vecinos ya alertaban de que algo grave estaba ocurriendo particularmente en 

Olivos, ahora está gestándose algo que puede ser aún más serio.

La estación Oceanía de la línea B, Pantitlán de la línea 9 y Consulado de la línea 4 están mos-

trando daños severos.

Estas estaciones son particularmente relevantes por las conexiones que supone cada una de ellas.

1.-Oceanía está en la colonia Pensador Mexicano, cerca de avenida Río Consulado y avenida 

Oceanía, en la alcaldía Venustiano Carranza. Tiene una notoria relevancia, tanto por el número 

de personas que pasan por ahí, como que es correspondiente con la línea 5.

2.-Ubicada en los límites de las demarcaciones Venustiano Carranza e Iztacalco, Pantitlán es 

un punto de enorme confluencia. Es una terminal de correspondencia con las Línea 1, 5, 9 y 

A. En su parte elevada, recibe unos 33 millones de viajeros al año.

3.-Por lo que se refiere a la estación Consulado, al igual que Pantitlán está vinculada a la alcaldía 

Venustiano Carranza, pero también con Gustavo A. Madero. Definitivamente no tiene la afluen-

cia de viajeros que Pantitlán y suele ser empleada para abordar o salir por la colonia Mártires 

de Río Blanco y es la opción de transporte para ir al Hospital Materno Infantil de Inguarán. 

El punto de conflicto es que las tres tocan a la alcaldía Venustiano Carranza y, sobre todo, 

Pantitlán es un lugar que por la cantidad de personas que concentra, produciría una tragedia 

mayor que la de Olivos. dirección Politécnico.

Se recuerda que había lluvia y granizo la noche del lunes, por lo que la unidad prácticamente 

patinó. Hubo gente prensada y llegaron helicópteros para llevarse a los heridos.

El aviso está dado.

Hay miles de mensajes en Twitter alertando sobre estos tres puntos.

La autoridad, federal y capitalina, tiene que actuar de inmediato.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Ahora que el presidente Andrés Manuel López Obrador ha desatado una intensa campaña contra 

“el amarillismo” de la prensa mexicana, vale la pena revisar el trabajo de medios extranjeros 

sobre la tragedia de la Línea 12 del Metro de la CDMX. Por ejemplo, El País publicó:

“A las puertas de una morgue improvisada por el Gobierno de la Ciudad de México, se amon-

tonaban este martes familias destrozadas cargadas de papeles. La mayoría llevaba toda la 

noche buscando algún indicio de su desaparecido entre los escombros de la peor tragedia de 

la capital desde el sismo de 2017, corriendo de hospital en hospital con una foto en la mano, 

con la única esperanza de que un error de logística los hubiera llevado hasta aquí. Pero todos 

los que se congregaban en este velatorio grupal compartían la misma tragedia: sus muertos 

estaban dentro.

“Tras las puertas de la Fiscalía de Iztapalapa, al sureste de la ciudad, estaba el cadáver de 

Christian López Santiago, de 41 años. Un empleado del Gobierno federal de origen mixteco 

que había llegado a la capital hacía casi 30 años huyendo de la miseria del campo de Oaxaca. 

Cuando su comadre Marisela Alvarado, excompañera de trabajo y amiga de la familia, vio la 

catarata de vídeos del accidente en las redes sociales la noche anterior, esperó lo peor. No había 

forma de que él no estuviera en ese tren. La alternativa para López y miles de habitantes del 

sureste de la capital que trabajan en la zona centro y norte de la ciudad es demasiado farragosa: 

más autobuses, transbordos, mototaxis.

“A las 22.22 de este lunes, López viajaba en uno de los vagones que se precipitaron de golpe 

sobre una de las principales avenidas de la periferia del sur de la ciudad, un accidente que se 

cobró la vida de 25 personas y causó casi 80 heridos. Aún le faltaba más de la mitad del camino 

hasta llegar a su casa: otras cuatro paradas y un viaje en autobús para completar un recorrido 

de hora y media. Igual que la mayoría de sus vecinos, cada día atravesaba la monstruosa 

capital mexicana casi de punta a punta para llegar desde la oficina de su trabajo hasta el Valle 

de Chalco, donde lo esperaban su esposa y dos hijas, de 13 y 6 años. El cuerpo de López quedó 

aplastado a mitad del trayecto.

“El puente se desplomó casi en la intersección entre Iztapalapa y Tláhuac, dos de las delega-

ciones o alcaldías [circunscripciones administrativas] más grandes y populares de la ciudad. 

Entre ambas suman más de dos millones de habitantes. Tláhuac, en concreto, fue durante 

siglos un pueblo de agricultores que aprovechaban las virtudes de una tierra que flotaba 

sobre un lago de agua dulce. Con el secado de la laguna y la explosión urbana del México de 

los años sesenta, el pueblo pasó a recibir oleadas de migrantes interiores en busca de trabajo 

en la capital, que colonizaron de viviendas de autoconstrucción las faldas de los cerros y 

antiguos volcanes.

“López formaba parte de esa masa migrante nacional que huía de la miseria del campo. Llegó 

a la ciudad desde la sierra de Oaxaca cuando solo tenía 14 años con su esposa, Claudia. Apenas 

hablaban español, su lengua materna es el mixteco. Ella se pasó años limpiando casas para 

que él pudiera estudiar Derecho y romper con la macabra lógica mexicana de que quien nace 

pobre, muere pobre. Consiguió un puesto de empleado federal en el órgano administrativo de 

la Secretaría de Protección Ciudadana. Un trabajo por el que no cobraba más de 12.000 pesos, 

menos de 600 dólares o de 500 euros al mes. No tenía coche, su único medio de transporte 

viable era el metro de Ciudad de México.

“Tláhuac e Iztapalapa están entre las cinco alcaldías que concentran más personas en situación 

de pobreza. En concreto Tláhuac acumula casi un 40% de su población en situación crítica, 

poniendo el baremo en un ingreso mensual por familia por debajo de los 5.000 pesos (unos 

250 dólares o 200 euros), según datos oficiales del propio Gobierno de Ciudad de México. En 

Tláhuac, una cuarta parte de la población de cuatro a seis años no está escolarizada y un 26% 

de las viviendas no cuenta con energía eléctrica”.

El costoso proyecto de transporte masivo impulsado por la izquierda mexicana fracasó y ter-

minó en tragedia.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

SINDICATOS DE PUEBLA CREAN FRENTE, 
PERO NO ES PARA CONFRONTAR, DICEN
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Para este mes de marzo los agremiados 
de Sitaudi aportaran un total de 813 mil 
750 para el transporte de personal 

Calles del Centro 
Histórico no deben estar 
obstruidas, a pesar de 
Clausura: Barbosa Huerta 
A pesar de que están clausuradas las obras 
en las calles 8, 10, 12 y 14 oriente-poni-
ente, en el Centro Histórico de la capital 
poblana, el Ayuntamiento debe permitir 
la circulación, así lo señaló el gobernador 
Miguel Barbosa. 

 El mandatario poblano reveló que 
hasta el momento, el Ayuntamiento de 
Puebla sigue sin los permisos necesarios 
para el proyecto de infraestructura.

Aclaró que, una vez que el gobierno 
municipal haya cumplido con toda la doc-
umentación, se podrán otorgar los per-
misos necesarios. 

“Las clausuras los sellos que impus-
ieron por la Secretaría de Medio Ambiente 
tiene que ver con la falta de requisitos, 
la falta en el cumplimiento de una serie 
de requisitos que los cumplan, y nosotros 
a través de la dependencia encargada se 
entregarán los permisos correspondien-
tes, no sé si están cerrada las calles, eso 
no debe de existir esa es decisión del go-
bierno municipal, no es consecuencia de 
la clausura, las obras podrán ejecutarse 
cuando tengan cubierto los requisitos 
para ello, no se puede de otra manera, 
pero la decisión de cerrar las calles es es-
trictamente del Ayuntamiento”, acotó. 

Cabe recordar que el 20 de abril, la tit-
ular de la Secretaría de Medio Ambiente, 
Desarrollo Sustentable y Ordenamiento 
Territorial, Beatriz Manrique Guevara in-
formó que por violar la Ley General de 
Residuos y por no respetar el decreto que 
prohíbe las obras durante la pandemia 
fueron clausurados los trabajos del Ayun-
tamiento de Puebla en la calle 8 y 10 Po-
niente-Oriente.  SILVINO CUATE

Inician remodelación en 
ciclovía que se hizo viral 
en Puebla 
Después de que se volvió tendencia na-
cional la caída de peatones en la ciclovía 
de la 13 poniente y la 7 sur, el Ayunta-
miento de Puebla realizó adecuaciones 
en la zona para evitar más accidentes. 

El gobierno municipal realizó el re-
tiró todos los objetos que incidían en 
esa línea de cruce peatonal y en su 
lugar colocó bolardos para marcar el 
espacio peatonal.

Los bolardos también se colocaron 
frente al restaurante el Balcón, que fue 
el responsable de difundir las caídas 
de los poblanos tras tropezar con el 
segregador vial. 

Cabe recordar que por la caída de 
poblanos se empezaron a discutir me-
mes, e incluso se elaboraron llaveros 
de los segregadores viales. 

                                 SILVINO CUATE

El Plan Nacional de vacunación contra 
Covid-19 también contempla a las per-
sonas en situación de calles, hasta el 
momento se han vacunado a 510 indi-
gentes, así lo informó el secretario de 
salud, José Antonio Martínez García. 

El funcionario estatal explicó que, 
a través de la estrategia “búsqueda in-
tencionada”, se hace la localización de 
personas en situación de calle para que 
reciban la vacuna. 

Comentó que en la unidad móvil en-
cargada, viajan médicos para realizar 
la inoculación en diferentes zonas de la 
entidad. 

“Esta una iniciativa que ya está fun-
cionando por indicación del gobernador, 
le llamamos búsqueda intencionada, son 

unidades móviles, que si un vecino sabe 
que existe una persona en están condi-
ciones, va la unidad móvil y le aplica el 
biológico”, dijo. 

Cuestionado sobre si pueden ser va-
cunadas las personas que tuvieron cánc-
er o están en un tratamiento, el secre-
tario dijo que no hay repercusiones si 
reciben la vacuna. 

“Se deben de vacunar aquellas per-
sonas que tienen o cursan, o tuvieron 
cáncer y estuvieron bajo tratamiento ra-
dio terapia, quimioterapia, es población 
vulnerable, por lo se deben vacunar, no 
hay ninguna contraindición para ellos”, 
acotó. 

En este mismo sentido, dijo que ya 
concluyó la vacunación en el municipio 

de Tehuacán donde se aplicaron 25 mil 
938 vacunas a personas de 50 años y 
más. 

Para concluir, dijo que las personas 
que han extraviado su comprobante de 
primera dosis puden acudir al Centro de 
Salud correspondiente y recibirán el bi-
ológico. Sin embargo deben llevar CURP, 

“Está contemplado en el proceso 
en el caso de extravío, tienen que ir a 
donde les toca, a donde nosotros dem-

estar personal para de Bienestar que de-
ben comentar que extraviaron sus docu-
mentos de primera dosis”, dijo.

 SILVINO CUATE

Cerca de 3 mil 500 de empleados que pertenecen 
al Sindicato Independiente de Trabajadores de Audi 
México (Sitaudi) pagarán 7.50 pesos los agremiados 
cada que utilicen el servicio de transporte de per-
sonal, mencionó el secretario César Orta Briones.

Cabe mencionar que para este mes de marzo los 
agremiados aportaran en el mes de marzo un total 
de 813 mil 750 para transporte.

Señaló que era necesario llegar a un acuerdo 
de ese tipo con la armadora, debido a que era 
riesgoso que los vehículos siguieran circulando 
por la carretera federal, esto debido a que los tra-
bajadores al circular por la zona federal se encon-

traban en la indefensión.
“Como representante sindical y como líderes, 

es velar precisamente porque no suceda. A veces 
decimos comúnmente; después del niño ahogado 
tapen el pozo; y lo que un líder debe de hacer es 
evitar el niño se ahogue, es lo que hicimos con los 
trabajadores de Audi México, de la empresa”, dijo

Aclaró que las negociaciones con el Gobierno del 
Estado es un tema que tiene que ver la empresa, 
ellos como sindicato no intervienen en dichas nego-
ciaciones, por lo que aseguró que el objetivo es que 
se llegué a un acuerdo lo más pronto posible entre 
ambas partes.  ALMA MÉNDEZ

Cabe mencionar 
que para este 
mes de marzo 
los agremiados 
aportaran en el 
mes de marzo 
un total de 813 
mil 750 para 
transporte.

PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE TAMBIÉN ESTÁN 
INCLUIDOS EN VACUNACIÓN CONTRA COVID-19
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EL SÍNDROME INFLAMATORIO MULTISISTÉMICO PEDIÁTRICO AFECTA 

A MENORES DE EDAD Y QUE SE RELACIONA CON EL CORONAVIRUS
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-

-

-

-

-
-

-

-

-

-

-

-

-

                                  ALMA MÉNDEZ

Se reportan 76 nuevos 
enfermos de Coronavirus 
La Secretaría de Salud registró 76 
nuevos enfermos de Coronavirus, en 
comparación con los datos de ayer son 
28 casos menos, también se contabili-
zaron 9 defunciones, actualmente hay 
84 mil 854 acumulados y 11 mil 943 
fallecidos.

El secretario de salud, José Antonio 
Martínez García explicó que hay 181 
casos activos distribuidos en 76 mu-
nicipios, además se tienen registrados 
361 pacientes hospitalizados, 76 se 
encuentra graves

De la distribución por unidad médi-
ca, detalló que en nosocomios de la 
Secretaría hay 134 pacientes; en el 
IMSS, 131; hospitales privados, 34; 
ISSSTEP, 30; ISSSTE, 22; en tanto que 
el Hospital Universitario y el Hospital 
Militar Regional, reportan cinco casos 
cada uno.

Por su parte, la titular de la Secre-
taría de Gobernación (Segob), Ana Lu-
cia Hill Mayoral, informó que se man-
tienen los 17 reos contagiados en el 
Centro de Internamiento Especializado 
para Adolescentes (Ciepa) en vigilan-
cia médica. 

En el caso de los migrantes pobla-
nos en Estados Unidos, dijo que se dio 
el deceso de uno que era originario de 
la capital, por lo que se tiene un acu-
mulado de 679 que han perdido la vida 
en el país vecino, de los que 114 son 
mujeres y 565 hombres.  SILVINO CUATE

Fue en el 
Hospital del Niño 
Poblano, donde 
se pudo ver 
mayor número 
de gente y ligero 
atraso por la 
llegada de las 
vacunas

Aunque el Covid-19 afecta con 
poca frecuencia a los niños, con 
apenas alrededor del dos por 
ciento de los casos positivos a 
nivel mundial, y en su mayoría 
asintomáticos, es necesario es-
tar al pendiente de ellos, pues la 
Organización Mundial de la Salud 
(OMS) declaró en mayo del 2020, 
una alerta para vigilar el Síndrome 

daña a esta población y pudiera 
relacionarse con el SARS-CoV-2.

-
tisistémico pediátrico (MIS-C, por 
sus siglas en inglés), apareció en 
México en mayo del 2020, con-
siderándola como una afección 
grave que parece estar relaciona-
da con la enfermedad del corona-
virus, ya que en un caso extremo 
los menores de edad tienden a 
desarrollar el MIS-C, presentan 

-
ganos y tejidos, como el corazón, 
los pulmones, los vasos sanguí-
neos, los riñones, el aparato di-
gestivo, el cerebro, la piel o los 
ojos (los síntomas dependen de 
las partes del cuerpo que hayan 
sido afectadas).

En entrevista para Lo de Hoy, 
la directora del Centro de Detec-
ción Biomolecular de la Bene-
mérita Universidad Autónoma de 
Puebla (BUAP), María Lilia Cedillo 
Ramírez informó que este sín-
drome puede reaccionar de dif-

erente manera, en los niños, por 
ejemplo, a la hora que reconoce 
una femula del sistema inmune 
llamada faboscitos al virus, mon-
ta una respuesta para eliminar 
al virus y al mismo tiempo este 
faboscito produce una sustan-
cia llamada citosina que son las 
que producen este síndrome in-

dura más de 24 horas, vómitos, 
diarrea, dolor de estómago, sar-
pullido, cansancio inusual, latidos 
rápidos del corazón, respiración 
acelerada, ojos rojos, enrojec-
imiento o hinchazón de los labios 
y la lengua, así como en las manos 
o los pies, dolor de cabeza, mare-
os o aturdimiento, agrandamiento 
de los ganglios linfáticos.

Este síndrome afecta princi-
palmente a niños y jóvenes de 
entre ocho y 15 años de edad, 
también se han detectado en 
bebés, durante la fase aguda de 
la Covid-19, del segundo al cuarto 
día o hasta dos o cuatro semanas 
después de haber dado positivo 
para coronavirus.

En raras ocasiones, algunos 
adultos presentan signos y sínto-
mas similares a los del MIS-C y se 
presenta semanas después de la 
infección que produce Covid-19.

Cedillo Ramírez, mencionó 
que aún no se sabe la causa exac-
ta del síndrome multisistémico en 

menores de edad, pero sí se sabe 
que es una respuesta inmunitaria 
excesiva relacionada con el SARS-
CoV-2, pero no es tan grave como 
en un adulto que lo puede llevar 
a la muerte.

“Es por el grado de madu-
rez de su sistema inmune, en un 
adulto el sistema inmune está 
completamente maduro y la re-
spuesta es muy diferente”, acotó.

Por lo que, la doctora Cedillo 
Ramírez aconsejó seguir con las 
medidas sanitarias para evitar la 
enfermedad como mantener las 
manos limpias, evita estar cerca 
de personas enfermas, mantener 
el distanciamiento físico, uso de 
mascarilla en lugares públicos, 
evitar tocar los ojos, la nariz y la 

boca, limpiar y desinfectar diaria-
-

can con frecuencia.
De acuerdo con la Secretaría 

de Salud, en México existen más 
de 80 mil niños y adolescentes que 
se han contagiado de COVID-19 
desde el inicio de la pandemia. 
Hasta el momento se desconoce 
la incidencia de casos de SIM en 
nuestro país, es por este motivo 
que las investigaciones a través 
de ensayos clínicos son necesar-
ias para conocer la enfermedad 
y encontrar la mejor manera de 
combatirla.

En tanto, que en Europa se 
han reportado 230 casos y en Es-
tados Unidos, alrededor de 110.  
   ALMA MÉNDEZ

En raras ocasiones, algunos adultos presentan signos y 
síntomas similares a los del MIS-C y se presenta semanas 
después de la infección que produce Covid-19.
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Declaraciones de 
Citlalli Hernández son 
desafortunadas señala BH 
Después de que la secretaria nacional del 
Morena, Citlalli Hernández, aseguró que 
Claudia Rivera Vivanco fue electa a través 
de encuesta, el gobernador Miguel Barbo-

desafortunadas.
El titular del Poder Ejecutivo evitó 

abundar sobre lo dicho por Citlalli Hernán-
-

fortunado lo dicho por la secretaria. 
“Sobre lo dicho por la secretaria gener-

desafortunadas, sólo eso. No voy a opinar 
sobre las declaraciones de la secretaria 

declaraciones desafortunadas”, acotó. 
-

la candidatura de Claudia Rivera habían 

solo la encuesta.

-
-

decisiones en los partidos políticos.
“Las candidaturas es una decisión in-

terna de los órganos del partido y si los 
-

a decir”, declaró. 

quería involucrarse en una posición crítica 
ante los que hoy en día son candidatos, 

 SILVINO CUATE

Claudia solicitó debate y acusa 
infiltrados en sus recorridos 

-
ización de un debate e incluso presentó los ejes con 
los que interesa encarar a sus iguales que van por la 
alcaldía de Puebla.

 Reiteró que los debates son una oportunidad para 

se está o no haciendo, reiteró que propuso para este 
ejercicio abordar las estrategias de seguridad, biene-

señaló que sus contrincantes se han dedicado a en-

acusan que no se ha trabajado.    
 Aclaró que estará dispuesta a dar la cara y atender 

-
-

violencia”.

gente que pegue, de una zancadilla y engañe al árbi-

 Sobre sus propuestas, señaló que seguirá robus-

-
lará dos centrales de despliegue policial. 

-

evitar la corrupción.                 
 AURELIA NAVARRO

NORMA ROMERO PRIMERA CANDIDATA 
INDEPENDIENTE POR LA CAPITAL 

Lalo Rivera a la espera de la 
fecha y lugar para debate

-
rantes a la alcaldía de Puebla.

-
paña, con anticipación solicitó a quienes lo representan ante el 

 Tras haber concluido su recorrido y encuentro con los ve-
cinos de la junta auxiliar de La Resurrección, Rivera Pérez ex-
ternó que se encuentra listo para que en este encuentro pueda 

-

 Esta sería la segunda ocasión en que Claudia Rivera Vivanco y 

Alianza.
 

RESCATE DE PARQUES CON “CIUDAD DE 10”

-

en toda la ciudad.  
-

tará la estrategia ‘Ciudad de 10’ para evitar el descuido de 

oportunidad de rescatar en el Cerro del Márquez en La Res-
urrección.

 Rivera Pérez hizo un recorrido por el parque de La Man-
zanilla, donde escuchó a los habitantes, quienes se quejaron 
por el abandono en que se encuentra este lugar, al grado que 
aseguraron jóvenes entran a drogarse.   AURELIA NAVARRO

Rivera Pérez hizo un recorrido por el parque de La Manzanilla, donde escuchó a los habitantes. FOTO: 

-

-
ta independiente por la pres-

para evitar que la autoridad 
-

paró ante una notaría pública.   

-

de desventaja, provocado por 
la conducta irregular en la que 

-
licado la lista de candidatos 

 Acusó que fue al revisar 

cuando se percató que su 
-

didata validada, pero descon-
-

listados de candidatos a presi-

alcaldía de Puebla para los 

  “El día de ayer el insti-
-

-
data independiente a la pres-

-
gina del instituto ya no se va 

-
-

on”.  AURELIA NAVARRO

Aclaró que estará dispuesta 
a dar la cara y atender 
todas las demandas 
siempre y cuando sean 
ciudadanas, y aquellas que 
tienen fines políticos para 
desestabilizar su campaña 
simplemente les dirá “no a 
la violencia”.



VIERNES.07.05.2021            @diariopuntual       www.diariopuntual.comPOLÍTICA8

Usa cubrebocas, toma tu lapicero y

vamos a votar

Hasta el 8 de junio se puede 
realizar el pre-registro para 
realizar el examen de la UTP
La Universidad Tecnológica de Puebla señaló 
que será hasta el 8 de junio la fecha límite 
para realizar el pre-registro para poder enviar 
sus documentos y así puedan realizar el exa-
men de admisión el próximo 17 de junio.

Destacan 15 ofertas educativas como: Ne-
gocios, Mantenimiento, Procesos Industriales, 
Energías Renovables, Ambiental, Mecatrónica, 
Automotriz, Tecnologías de la Información, 
que podrán cursarse en dos años y permite 
continuar con ocho opciones de ingenierías o 
tres licenciaturas, en un periodo adicional de 
un año 8 meses.

La convocatoria de Admisión 2021 está en: 
http://www.utpuebla.edu.mx/admision/tsu/
index.html, para posteriormente puedas llenar 
un pre-registro http://sicea.utpuebla.edu.mx/
preregistro.php, donde se debe adjuntar los si-
guientes documentos: Carta de Conocimiento 
y Aceptación, Formato de Consentimiento de 

de preparatoria o bachillerato debidamente le-
galizado, CURP, Fotografía en formato digital, 

cumple con dicho requisito el departamento de 
servicios escolares deberá validarlo en un paso 
de 4 días, donde podrás recibir indicaciones 
para terminar el pre-registro y en caso de que 
no se cumpla se contará con 24 horas para rea-
lizar las correcciones. Toda la información con 
respecto al pre-registro será enviada vía correo 
electrónico.  ALMA MÉNDEZ

Mantienen ciudadanos 
rechazo a Claudia Rivera; se 
ven mal en Morena: Barbosa
Por segundo día consecutivo, la secretaria ge-
neral de Morena, Citlalli Hernández volvió a 
defender a Claudia Rivera Vivanco de los ata-
ques, calumnias y golpeteos en su contra, por 

años como alcaldesa de Puebla.
Lo anterior se dio minutos después de que 

Rivera Vivanco recorriera las colonias Clavijero e 
Historiadores, donde vecinos inconformes la si-
guieron en su caminata para reclamar su incum-
plimiento en la pavimentación de calles y obras 
prometidas para la escuela de la comunidad. 

Ante los gritos, pancartas y reclamos de los 
vecinos, los brigadistas del equipo político de 
la candidata intentaron opacar el rechazo con 
porras como “1, 2, 3, Claudia otra vez”, así 
hasta concluir su visita en estos puntos.  

En medio de este escenario, Citlalli Hernán-
dez, dejó claro tanto a militantes como simpati-
zantes que se han dedicado a denostar la ima-
gen de Claudia Rivera que ella fue electa por 
el partido por representar los valores de la 4T.

 Cabe hacer mención que ayer, estando en 
Puebla, Citlalli Hernández pidió tanto al goberna-
dor Luis Miguel Barbosa como a Gabriel Biestro 
Medinilla a cesar el golpeteo contra la candidata 
por la alcaldía de Puebla.   AURELIA NAVARRO

En Puebla, Morena tendrá que reponer el 
proceso, para determinar los cuatro candi-
datos al Congreso local por la vía plurino-

dados a conocer hace apenas 24 horas, esto 
por determinación la Sala Regional del Tri-
bunal Electoral del Poder Judicial de la Fe-
deración (TEPJF). 

El magistrado presidente de la SRTEPJF 
de la CDMX, Héctor Romero Bolaños, expli-

có en sesión pública de este jueves que: “a 
la mitad del camino cambiaron las reglas, 
reservan los cuatro primeros lugares para 
hacerlos mediante la vía de designación di-
recta. -Preguntó– ¿les cambiaron las reglas, 
si o no?, - respondió- por supuesto”.

 Ante ello, las candidaturas a diputados 
locales por la vía plurinominal de Daniela 
Mier Bañuelos, Carlos Alberto Evangelista 
Aniceto, Tonantzin Fernández Díaz y Ed-

gar Garmendia de Los Santos quedaron 
sin efecto.

 La autoridad determinó, resolver del 
expediente SCM-JDC-815/2021, que si hubo 
violación por los principios de certeza y se-
guridad jurídica por haber sustentado asig-
naciones directas en lugar de lo que esta-
blecía la convocatoria, por insaculación.

 Es como la tarde de este 6 de mayo, 
en medio de un proceso electoral inédito, el 
TEPJF tiró el acuerdo de la Comisión Nacio-
nal de Elecciones (CNE) para dar esas posi-

partido, dejando sin efecto la convocatoria 

con anterioridad.   
 El 5 de mayo, se difundió que Daniela 

Mier Bañuelos, hija del líder de la bancada 
de Morena en la Cámara de Diputados, Ig-
nacio Mier Velazco,  estaba en la primera 
posición de la lista de candidatos a diputa-
dos plurinominales de Puebla. 

 AURELIA NAVARRO

El diputado federal, Saúl Huerta Corona, 
sostuvo que no teme perder el fuero, pero 
no está dispuesto a que le sea retirado por 
una acusación de violación y abuso sexual 
contra un menor, que es “falsa” y orquesta-
da por terceros.

 A unas horas de que venza este 7 de 
mayo el plazo para que entregue las prue-
bas en su defensa ante la Cámara de Dipu-
tados, para impedir el desafuero, Huerta 

cumplió dicho procedimiento.
 Puntualizó que está dispuesto a some-

terse a todos los llamados que reciba de la 
autoridad, al ser el más interesado en que la 
acusación que pesa sobre él se aclare, y de-
mostrar así que no incurrió en algún abuso.    

Es importante mencionar que hasta 

ahora Huerta Corona ha fijado su postura 
sobre el tema que lo involucra en el ám-
bito nacional, y se desconoce si es que el 
diputado federal se encuentra radicando 
en Puebla o no. 

Si bien, Huerta Corona aceptó conocer al 
menor de 15 años, abundó que fue la fami-
lia de varón quienes le pidieron ayuda argu-
mentando que uno de ellos estaba infectado 
de Covid-19, por lo que procedió a darles 
una despensa. 

Cabe hacer mención que fue el pasado 
30 de abril, cuando el diputado Ignacio Mier 
y el presidente de la Sección Instructora, 
Pablo Gómez, ambos de Morena, dieron a 
conocer que podrían pasar casi 40 días para 
desahogar si habrá o no desafuero para 
Saúl Huerta.   AURELIA NAVARRO

Defenderá fuero Saúl Huerta
 A unas horas de 
que venza este 7 
de mayo el plazo 
para que entregue 
las pruebas 
en su defensa 
ante la Cámara 
de Diputados, 
para impedir el 
desafuero, Huerta 
Corona confirmó 
ya cumplió dicho 
procedimiento

MORENA REPONDRÁ PROCESO PARA DETERMINAR 
CANDIDATOS QUE EL TEPJF DEJÓ SIN EFECTO
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EMPRESARIOS ADHERIDOS AL COE Y CLAUDIA 
RIVERA SE REÚNEN PARA ESCUCHAR PROPUESTAS 
El Consejo Nacional de Organismos Em-
presariales (COE), se reunió este jueves 
con la candidata al gobierno de la ciudad 
de Puebla, Claudia Rivera Vivanco, donde 
se destacó la reactivación de la economía 
en el municipio de Puebla. 

Esto tras más de un año en pandemia, 
el organismo empresarial señaló que  la 
persona que llegue a gobernar la capital 
poblana deberá trabajar de la mano con 
todos y cada uno de los integrantes del 
sector empresarial, para recobrar los em-
pleos que se han perdido e iniciar con la 
reactivación económica.

El presidente, César  Bonilla Yunes, ar-

gumentó que para los poblanos es impor-
tante escuchar las propuestas de las y los 
candidatos que buscan dirigir los destinos 
de nuestra ciudad, que es la cuarta más 
importante del territorio nacional

En cuanto, al tema de la seguridad 
destacó que hubo una disminución de 
más del 40 por ciento en los dos primeros 
años de gestión de Claudia Rivera, con 
respecto al mismo periodo de la adminis-
tración de Eduardo Rivera Pérez. 

Se mencionó que en cuestión de turis-
mo Puebla cerró el 2020 con un aumento 
de poco más del 3 por ciento, pese a la 
presencia de la COVID-19, el reto para 

este año es que el incremento sea ma-
yor, puesto que es lo que necesitamos 
los restauranteros, los hoteleros y todos 
los que nos dedicamos a la prestación de 
servicios.

Finalmente, la aspirante a la reelec-
ción en la capital, se comprometió a que 
los empresarios locales llevarán mano en 
la licitación y asignación directa de con-
tratos con el Ayuntamiento, esto con el 

-
ca de los diferentes sectores productivos 
para que impacte positivamente en la ca-
pital poblana. 

         ALMA MÉNDEZ

Claudia Rivera Vivanco, donde se destacó la reactivación de la 
economía en el municipio de Puebla.  FOTO: 
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MEJORES HOSPITALES 2021

   HOSPITAL 
UNIVERSITARIO 
DE PUEBLA

“No importa qué tan bien 
estemos, siempre podemos y 
debemos estar mejor”

Contar con equipo avanzado e infraestructura de primer 
nivel, así como ofrecer una atención que se distinga por 
su calidad y calidez humana hicieron que el Hospital Uni-
versitario de Puebla (HUP) fuera distinguido como uno de 
los mejores del país.

EN SUS INSTALACIONES SE OFRECEN SERVICIOS COMO CON-
sulta externa, internamiento, estudios de diagnóstico, la-
boratorio, entre otros, a los más 24,000 derechohabientes, 
entre trabajadores activos y sus beneficiarios, así como ju-
bilados de la institución educativa, a quienes se brindan 
40 especialidades y cinco subespecialidades médicas.

Una de las claves para los resultados es el apoyo durante 
ocho años del rector de la BUAP, José Alfonso Esparza Or-
tiz, para el HUP, pues en ese periodo hubo modificaciones 

de infraestructura, equipamiento, contratación de 
personal, remuneraciones económicas y organiza-
ción administrativa.

“El segundo factor importante, el compromiso, 
se creó como consecuencia de lo anterior entre el 
personal del hospital; jefes y coordinadores ejer-
cieron un liderazgo colectivo para la consecución 
de metas”, asevera el director del HUP, el Dr. Eula-
lio Morales Palacios. De acuerdo con el directivo, 
el HUP tomó como guía los documentos de evalua-
ción de organismos calificadores de la calidad de 
unidades de salud para lograr sus metas.

Se trata de los lineamientos de la Dirección Ge-
neral de Calidad y Enseñanza en Salud, que acredita a las 
unidades médicas que cumplan con los requisitos mínimos 
de infraestructura y equipamiento, así como del Consejo 
de Salubridad General, que certifica a las unidades de salud 
no solo en infraestructura y equipamiento, sino también 
en procesos médicos y administrativos. 

En la actualidad el HUP ofrece las especialidades 
médicas de pediatría, cirugía general, cirugía plástica, 
dermatología, endocrinología, estomatología, nutri-
ción, oftalmología, ortopedia, oncología y radiología. 
Mientras, las cinco subespecialidades son cirugía car-
diotorácica, cirugía oncológica, gastropediatría, neu-
rocirugía y neurología pediátrica.

OCHO AÑOS DE MEJORAS
EN EL PRIMER PERIODO DE LA ADMINISTRACIÓN DEL 
rector Esparza Ortiz se remodelaron las áreas de qui-
rófanos, terapia intensiva, urgencias y ginecobstetri-
cia. Además, tuvo lugar la construcción de la Torre 
Médica de Especialidades y tres áreas de farmacia.

Mientras, en el segundo se sumó la modernización 
de la infraestructura hospitalaria, la Unidad de En-
doscopía, la puesta en marcha del Área de Resonancia 
Magnética, la sala de Hemodiálisis y la recién inaugu-
rada Unidad de Atención de Enfermedades Respirato-
rias Agudas para el cuidado de pacientes con covid-19.

Ahora el HUP tiene como objetivo ubicarse entre 
los diez mejores del país, según Morales Palacios: 

“Queremos que la Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP) cuente con un hospital que cumpla 
con indicadores internacionales y que esté posiciona-
do entre los diez primeros del país. No importa qué 
tan bien estemos, siempre podemos estar mejor”.

Y para ello se busca lograr lo más pronto posible 
la certificación por el Consejo de Salubridad General, 
que por la pandemia ha sido pospuesta, así como se-
guir trabajando en la mejora de los procesos que mar-
ca el Modelo del Consejo de Salubridad. 

“Existen muchas áreas de oportunidad. Solo por co-
mentar algunas, cada seis meses y cada año ingresan 
profesionales de salud que requieren capacitación 
continua. Algo importante es la investigación en salud 
a partir de la construcción y el análisis de desempeño 
hospitalario para tomar decisiones racionales. Existen 
seis áreas de indicadores a evaluar: mortalidad, segu-
ridad de la atención, readmisión, experiencia del pa- FO
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Al inicio de la pandemia se habilitaron 18 camas que 
posteriormente sumaron 36, además se contrató personal 
especializado para la atención en dichas áreas. Estas acti-
vidades se desarrollaron en áreas separadas del hospital 
principal a fin de evitar el contagio de trabajadores y pa-
cientes que acudían al hospital para tratamiento de otras 
enfermedades. 

“El resultado es que se ha logrado atender a derechoha-
bientes que se han contagiado de la enfermedad y seguir 
atendiendo pacientes de patologías médicas y quirúrgicas. 
Es decir, tanto como la consulta como el internamiento del 
hospital siguen funcionando”, resume el directivo.

A más de un año de iniciada, la emergencia sanitaria 
ha dejado muchas enseñanzas. Morales Palacios conclu-
ye: “No solo el HUP, sino todas las dependencias debemos 
trabajar en la promoción de la salud, el autocuidado, la 
alimentación sana, en evitar hábitos que dañan la salud y 
que representan el riesgo más importante para la mortali-
dad, como la diabetes, la hipertensión y la obesidad, todas 
las enfermedades que se pueden evitar modificando nues-
tros hábitos”.  

ciente y los familiares, eficacia en la atención, puntualidad 
de la atención y uso eficiente de estudios de apoyo diagnós-
tico, laboratorio y gabinete”, añade el director.

EL HOSPITAL EN TIEMPOS DE COVID
EL 17 DE FEBRERO DEL 2020 INICIARON LOS TRABAJOS DE CA-
pacitación y modificaciones de atención médica, para ello 
se analizó e implementó el contenido de los documentos 
nacionales e internacionales sobre el comportamiento del 
virus y los procedimientos de reconversión de hospitales.

Para hacer frente a la pandemia, el HUP acondicionó 
un servicio de terapia intensiva de acuerdo con lo estable-
cido por la normatividad oficial mexicana de infraestruc-
tura y equipamiento.

El Hospital Universitario de Puebla se 

escala nacional y es el mejor posicionado 
en su entidad. Uno de sus objetivos es 
estar entre los diez mejores.
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Atrapan al feminicida de 
Adela; la mujer degollada 
hallada en Chachapa

Vidal de los Ángeles, de origen 
salvadoreño, fue detenido 
acusado por la muerte de Adela

Puebla, Pue. Elementos de la Fiscalía de 
Puebla detuvieron al presunto asesino de 
Adela, la mujer que fue hallada golpeada 
y degollada dentro de una camioneta vol-
cada en la zona de Chachapa, Puebla, el 
28 de abril.

Se trata de Vidal de los Ángeles, de ori-
gen salvadoreño y pareja sentimental de 
la víctima. Se sabe que intentaba escapar 
hacia los Estados Unidos.

Fueron los familiares de Adela, de 45 
años de edad, que desde que hallaron a 
su familiar muerta señalaron a su pareja 
sentimental como el principal sospechoso 
debido al historial violento y a su conducta 
violenta.

Hay que recordar que la mañana del 
28 de abril vecinos de Chachapa descubri-
eron una camioneta volcada en un campo 
deportivo de la zona, pero al revisar por 
dentro descubrieron a una mujer golpeada 
y degollada, por lo que de inmediato di-
eron aviso a las autoridades ministeriales.

La mujer era buscada por sus familiares 

el lugar del hallazgo. Desde ese momento 
señalaron a Vidal debido a que sabían de 
su conducta violenta y de que Adela sufría 
violencia.

Elementos de la Fiscalía constataron el 
reporte de los paramédicos que la mujer 
no murió por la volcadura de la camioneta 
sino que su muerta era un homicidio, fue 
entonces que abrieron las investigaciones 
y comenzó la búsqueda de hombre salva-
doreño.

PUEBLA Y LOS FEMINICIDIOS
Puebla es unos de los estados en donde 
los índices de feminicidios aumentó de 
manera considerable y en donde más de 
50 municipios cuenta con la alerta de vio-
lencia de género.

De acuerdo con el análisis “Feminicid-
ios en Puebla” los municipios con alta inci-
dencia de feminicidios son:

Puebla capital
Tehuacán
Chietla
Coronango
Texmelucan
Zacatlán
Atlixco
Cuautlancingo
Huehuetla
Huejotzingo
Palmar de Bravo
Tecali de Herrera
Tecamachalco
Zihuateutla
Asimismo, se sabe que las edades de 

las víctimas en Puebla es entre los 9 y 60 
años de edad.  REDACCIÓN

Dos hombres fueron ejecutados con 
impactos de arma de fuego y lesiones por 
machete, los cuerpos fueron ubicados 
dentro de terrenos de cultivo en la junta 
auxiliar de San Rafael Tlanalapan en 
Texmelucan.

El hallazgo de los cuerpos de estos dos 
hombres se dio en terrenos de cultivo de San 
Rafael Tlanalapan a un costado de la carret-
era a San Salvador El Verde.

Fueron personas que transitaban por 
la zona que alertaron a la policía quien se 
trasladó al sitio.

De estos hechos otro hombre de aproxima-
da 30 años de edad, logró escapar gravemente 
herido y fue llevado a un hospital de la zona a 
bordo de una ambulancia de la Cruz Roja.

En la zona donde fueron ubicados los cu-
erpos, se aseguraron dos vehículos que se 
presume serían de los responsables.

La Fiscalía General Estado así como 
policías municipales mantienen acordonada 
la zona, para realizar las diligencias de levan-
tamiento de los cuerpos.

TEXMELUCAN, ZONA VIOLENTA
Hay que recordar que en el mes de abril habi-
tantes exigieron un módulo de seguridad de-
bido a la inseguridad que se registra entre San 
Salvador El Verde y San Martín Texmelucan.

Además exigieron la presencia de la 
policía en la zona debido a la inseguridad que 
azota la zona.

Agregaron que es necesaria la coordi-
nación entre los uniformados y los grupos 
de vecinos vigilantes para inhibir a los delin-
cuentes.

Texmelucan lidera en el semáforo delic-
tivo en robos violentos de autos. También 
tiene la tasa más alta de denuncias de robo 
a transportista, secuestros, asesinatos y fe-
minicidios.

Mención aparte merece el delito de robo 
de combustible, los huachicoleros tienen bajo 
control la zona de Texmelucan, San Salvador 
El Verde, Santa Rita Tlahuapan.

Asimismo, en el Semáforo Delictivo de 

delitos:
Extorsión
Narcomenudeo
Robo de auto con violencia
Robo a negocio
Violencia familiar
 

MUNICIPIOS MÁS VIOLENTOS:
Acajete
Ajalpan
Amozoc
Atlixco
Cuautlancingo
Huauchinango
Huejotzingo
Izúcar de Matamoros
San Pedro Cholula
San MartÍn Texmelucan
Tecamachalco
Tehuacán
Tepeaca
Teziutlán
Xicotepec
Zacatlán
Puebla
   CAROLINA GALINDO

Ejecuciones en Texmelucan en Ejecuciones en Texmelucan en 
aumento; hallan 2 hombres másaumento; hallan 2 hombres más

IMPARABLE LA 
INSEGURIDAD DE 
TEXMELUCAN: 
EJECUCIONES, 
ROBO, 
FEMINICIDIOS, 
ASALTOS 
Y ROBO DE 
COMBUSTIBLE  

CATALINA NO QUIERE QUEDARSE SIN VACUNA EN ATLIXCO
No importa 
el tiempo que 
estemos aquí, lo 
importante es 
que tengamos 
por lo menos 
una protección, 
dicen 
ciudadanos Atlixco Pue. Atlixco fue uno de los municipios en donde este 

jueves se inició con la aplicación de la vacuna contra el Covid-19 
en personas de 50 a 59 años, al igual que en la aplicación anterior 
se destinaron al menos 6 puntos en todo el municipio para que la 
gente pudiera elegir el que más cerca le quedara.

Desde muy temprano Catalina junto con su esposo se dieron 
cita en el Centro de Salud para ser de los primeros en recibir la 

“Estamos desde temprano para ser de los primeros, sabemos 

que se puedan acabar, por eso que nos 
venimos a formar desde temprano”

Otro de los puntos que se habilitó para 
la vacunación fue el Complejo Médico Gon-
zalo Río Arronte, en donde al igual que en 
el Centro de Salud se vio desde temprano 
un número considerable de personas ya 
formadas para ser de los primeros en reci-
bir dicha vacuna.

Hasta este lugar llego Don Esteban 
junto con su hermana que sin pensarlo 
dos veces al enterarse que este día llegaría 
la vacuna no dudaron en formarse.

“No importa el tiempo que estemos 
aquí, lo importante es que nos vacune-
mos, que ya tengamos por lo menos una 
protección, nos hemos cuidado mucho, 
pero también ya queremos realizar otras 
cosas”

Con algunos atrasos y algunas incon-
formidades se inició con la vacunación en 
Atlixco. POR PAOLA AROCHE
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Acusan a alcalde de 
Tlahuapan de comprar 
votos en favor de su 
hermano
Santa Rita Tlahuapan, Pue- En Santa Rita 

Tlahuapan denunciaron a Vidal Roa, de 

comprar votos para favorecer a su hermano, 

Alberto, abanderado del Partido Pacto Social 

de Integración, con la entrega de fertilizante.

Los habitantes indicaron que esta no es 

la primera vez que el edil aplica este método 

para ganar votos, pues antes de ser alcalde, 

Vidal Roa repartió despensas a través de la 

Fundación Roa.

Ante ello, los denunciantes llamaron a las 

autoridades electorales investigar este tipo de 

hecho, pues fue descubierta una bodega a la 

que arribaron más de ocho tráilers cargados 

de fertilizantes, que estaban custodiados por 

elementos de la Policía Municipal, ubicado 

en la calle 5 de Mayo, de la colonia centro.

Asimismo, mencionaron que al cuestio-

nar a quienes descargaban el fertilizante, les 

dijeron que no sabían, pero después un policía 

señaló que cualquier pregunta acudieran al 

Ayuntamiento.

Aunado a lo anterior, los ciudadanos dije-

ron que estos actos son realmente reprobables 

y más cuando se tiene una administración 

plagada de inseguridad, pues solo hay 8 poli-

cías para todo el municipio y se ocupan para 

resguardar fertilizantes para comprar votos, 

además faltan obras en las juntas auxiliares 

y cabecera municipal.

Cabe hacer mención que, el edil reciente-

mente inauguró una obra que tuvo deficiencias 

a consecuencia de la premuna, con la que fue 

realizada en la colonia Domingo Arenas.

 CAROLINA GALINDO 

Atlixco reabre el zócalo
Este fin de 
semana se espera 
un repunte en 
visitantes luego 
de la reapertura 
del zócalo en 
Atlixco.

Uno de los atractivos más importantes del Pueblo 
Mágico de Atlixco reabrió tras largos meses de pan-
demia por Covid, y es que la autoridad municipal y 
por recomendaciones del mismo gobierno del estado 
tomó la decisión de cerrar de manera temporal el 

donde se presentaron mayor número de contagios 
por la pandemia.

Fue la tarde de este miércoles que el zócalo ya 
no tenía las cintas amarillas de precaución, las cuales 
avisaban a la población de evitar se congregaran en 
este punto.

Y es que este lugar no sólo es un atractivo turísti-
co, si no también sirve en esta temporada de calor 

para que las familias del municipio salgan a refres-
carse.

En este lugar también se han instalado por años 
los famosos Boleros, quienes también se vieron afec-
tados por el cierre temporal, al grado de que algunos 
de ellos tuvieron que trabajar de viene-viene para 
poder tener algún ingreso.

-

de semana cuando cientos de turistas llegan al muni-
cipio para pasar un buen rato.

visitantes luego de la reapertura del zócalo en Atlix-
co. POR PAOLA AROCHE

En unos días saldrá publicado mi corte bimestral, correspondiente a 

marzo-abril de 2021 en materia de ejecuciones en el estado de Puebla. 

Sin embargo, tuve que preparar un artículo breve para dar cuenta 

de algo importante.

Entre el 3 y el 6 de mayo de 2021, el estado de Puebla registró 11 eje-

cuciones a manos de la delincuencia organizada. Le explico porqué 

es tan importante esta cifra.

En 2020, hubo 69 personas ejecutadas en el estado de Puebla. Ahora, 

al 6 de mayo de 2021, he contabilizado 69 personas ejecutadas. Esto 

significa que en menos de cinco meses de 2021 (mayo, apenas inició) 

se ha dado lugar al 100 por ciento de todas las ejecuciones de los 12 

meses de 2020.

Pasando a los datos del 3 al 6 de mayo de 2021 le diré que hubo 11 eje-

cuciones en 9 eventos; es decir, en cuatro días. Diez de esos se dieron 

en Puebla y uno en Ixtacuixtla. Usted se preguntará qué diantres 

tiene que ver un municipio de Tlaxcala con Puebla. Pues, que ese 

lugar es aledaño a San Salvador El Verde y San Martín Texmelucan.

Las ejecuciones del 3 al 6 de mayo en Puebla, se dieron en: Tlaltepango 

(Tlaola), San Salvador El Verde, Tehuacán, Puebla Capital, San Andrés 

Cholula, Tlacotepec de Benito Juárez y Santa María Coronango, no 

olvidando a Ixtacuixtla.

Puebla Capital, San Salvador El Verde, San Andrés Cholula, Coronango 

e Ixtacuixtla son un corredor geográfico obvio conectado por San 

Martín y la autopista. Alguien está aplicándose a ejecutar gente en 

la zona centro, como lo he dicho en distintas ocasiones.

Acribillados a plena calle, ejecutados desde una motocicleta, con la 

cabeza calcinada y ahora, amarrados de manos y muertos a mache-

tazos. Es lo que está ocurriendo en tiempo real.

Alguien perdió por completo el control de la seguridad interior (no 

la seguridad pública, esa es otra cosa) y dejó la puerta abierta a los 

sicarios del cártel con sede central en el estado de Jalisco. Con la 

complacencia oficial, Puebla tiene en menos de 130 días de 2021, un 

baño de sangre. Mientras tanto, hay que ver a los candidatos y sus 

campañas. Eso es lo que se quiere que sea vea.

OPINIÓN

3 AL 6 DE MAYO: 11 EJECUCIONESMauricio 
Saldaña



VIERNES
07.05.2021  
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

14

El escritor y diplomático Andrés Roemer rechazó las 
acusaciones de violencia sexual y violación en su con-
tra, y acusó que ha sido condenado de manera antic-
ipada.

“Jamás he violado, agredido, amenazado, ni usado 
ningún tipo de violencia en contra de ninguna mujer”, 
aseguró.

Ayer, la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad 
de México obtuvo una orden de aprehensión contra 
Roemer. La orden se giró derivada de una denuncia 
presentada en marzo, en la que la víctima lo acusó del 
delito de violación.

Esta orden llegó 70 días después de que la Fiscalía 
anunciara que abrió una carpeta de investigación por 
las denuncias públicas en redes sociales por acoso y 
diversos actos de violencia sexual, y cuando según un 
nuevo testimonio, ya no está en México y se fue a vivir 
a Israel.

A través de un comunicado, el escritor dijo que 
se enteró de la orden de aprehensión en su contra a 
través de los medios de comunicación y acusó que no 
se ha respetado su derecho a una adecuada defensa o 
presunción de inocencia.

“No fui citado a declarar ni tuve acceso a la investi-
gación para que se me permitiera conocer quién y de 
qué se me acusa y por tanto no me he podido defend-
er”, señaló.

“He sido condenado de manera anticipada y se ha 
desatado en mi contra una campaña de linchamiento 
público que obedece a diversos intereses. Rechazo ro-
tundamente todas las acusaciones que se están des-
plegando en mi contra”.

La organización Periodistas Unidas Mexicanas (PUM) 
cuenta con un registro de 61 historias de distintas mu-
jeres que aseguran haber sido violentadas por el comu-
nicador de TV Azteca y exembajador de Buena Volun-

engañarlas con oportunidades de trabajo.
La primera denuncia pública fue hecha por la baila-

rina Itzel Schnaas, quien acusó el pasado 15 de febre-
ro al conductor de TV Azteca por acoso sexual.

Todas las víctimas aseguran que sus casos inicia-
ron cuando el conductor las invitaba a colaborar lab-
oralmente.

ANDRÉS ROEMER NO VOLVERÁ ORGANIZAR 

El gobernador Miguel Barbosa Huerta señaló que Andrés Ro-
emer no volverá a organizar Ciudad de las Ideas, ni algún 
otro evento en Puebla, esto después de que se emitió una 
orden de aprehensión en su contra por el delito de violación.

“No íbamos a caer en ese desatino de esa naturaleza, 
hoy que ya tiene orden de aprehensión pues más aún, 

Roemer tendrá que ser sujeto a un proceso y tendrá 
que demostrar su inocencia y la Fiscalía su culpa-

bilidad, pero en Puebla ya nada tiene que hacer 
Andrés, absolutamente nada”, declaró en confer-
encia de prensa. 

Barbosa Huerta enfatizó que desde que se 
dieron a conocer los señalamientos de presun-
to abuso sexual por parte de varias mujeres, 
se dijo que era necesario esperar el curso 
legal. 

El titular del Poder Ejecutivo dijo que 
analizará junto con Fundación Azteca, la 
visión que se dará a la Ciudad de las Ideas, 
ya que es un evento en el que especialistas 
internacionales debaten sobre ciencia, arte, 
cultura, entre otros temas.

Cabe recordar que el 5 de Mayo, la Fiscalía 
General de la Ciudad de México obtuvo de un 

Juez de Control la orden de aprehensión en con-
tra de Andrés “N” por el delito de violación. Lo 
anterior, una vez que se obtuvieron los datos 

necesarios para judicializar una carpeta de in-
vestigación.

 REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO 

/ SILVINO CUATE

El escritor 
Andrés 

Roemer 
acusó que 

ha sido 
condenado 
de manera 
anticipada 

por las 
acusaciones 
de violación 

y agresión 
sexual 
contra 

mujeres.

‘JAMÁS HE VIOLADO 
A UNA MUJER’: 

Roemer dice que hay una campaña 
de linchamiento en su contra
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AMLO ORDENA MILITARIZAR ADUANAS DE LA FRONTERA 
NORTE; MARINA CONTROLA LAS UBICADAS EN PUERTOS

El presidente Andrés Manuel López Obrador or-
denó que todas las aduanas ubicadas a lo largo de 
la frontera con Estados Unidos sean administradas 
por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

Actualmente sólo 4 de las 19 aduanas fronteri-
zas son controladas por el Ejército. Se trata de las 
aduanas de Matamoros, Reynosa y Nuevo Laredo 
(Tamaulipas) y Colombia (Nuevo León).

El mandatario federal señaló hoy que, si bien 
dar a la Sedena el control de esos puntos fron-
terizos trajo resultados positivos en cuanto a la 
recaudación, se detectó que los contrabandistas 

-
tanques por las aduanas adyacentes.

Fuentes de la Administración General de Ad-

la orden presidencial de militarizar el resto de los 
puntos de ingreso de la frontera norte se dio ayer 
en una reunión con el titular de esa dirección de 
Hacienda, Horacio Duarte.

La decisión implica que la AGA, en conjunto 
con la Sedena, nombre administradores de las ad-
uanas restantes de Tamaulipas (Camargo y Miguel 

-
udad Acuña (Coahuila); Ojinaga, Ciudad Juárez, 

Nogales, Sonoyta y San Luis Río Colorado (Sono-
ra), y Mexicali, Tecate y Tijuana (Baja California).

La Secretaría de Marina (Semar) ya tiene a su 
cargo la administración de las 17 aduanas maríti-
mas.

Con la nueva orden presidencial, 36 de las 49 
aduanas del país quedarán en manos de las Fuer-
zas Armadas. El resto serán administradas por au-
toridades civiles.

Durante la conferencia matutina de este jueves, 
López Obrador dijo que, tras el “ensayo” de nom-
brar mandos militares al frente de las aduanas de 
Tamaulipas y Nuevo León, se atajó el contrabando 
de gasolina y diésel, con lo que aumentaron las 

Durante ese mes, destacó el presidente, las 
ventas de gasolina y diésel subieron 47.8 millones 
de barriles diarios, lo que representó un aumento 
en sus ingresos de 2 mil 346 millones de pesos.

recaudación), porque tenemos información de 
que están metiendo los autotanques por las otras 
aduanas. Cuando sucede esto, que empiezan los 
ensayos del control del Ejército en estas aduanas, 
los distribuidores de México que recibían gasoli-
na y diésel de contrabando, empiezan a buscar a 

tenía tiempo que no lo hacían, pero, como le sa-
can la vuelta, vuelven otra vez a comprar gasolinas 
y diésel de contrabando”, expuso López Obrador.

“No nos vamos a cansar. Ayer tuvimos una re-
unión y di la instrucción de que todas las aduanas 
de la frontera van a estar a cargo de la Sedena, 
y todas las aduanas de los puertos van a estar a 
cargo de la Semar”.

AUMENTA RECAUDACIÓN 
CON LIMPIA EN ADUANAS
Tras la llegada de Horacio Duarte a la AGA, fueron 
removidos y reemplazados prácticamente todos 
los titulares de las 49 aduanas del país, mismos 

10 de esos exadministradores también fueron 
denunciados ante la FGR por presuntos hechos 
de corrupción y lavado de dinero proveniente del 

Tras la sustitución de esos mandos como parte 
de la limpia anticorrupción, los ingresos por re-

-
tivamente.

2 mil 325 millones de pesos en 2020, cifra que 
subió a 3 mil 152 millones hasta abril pasado, de 
acuerdo con cifras a las que tuvo acceso Animal 

millones de pesos a 3 mil 388 millones en dicho 
periodo.

Uno de los aumentos más importantes se ha 
dado en la aduana de Camargo, Tamaulipas, que 
pasó de una recaudación de 1 mil 303.3 millones 
de pesos en 2020 a 5 mil 014.2 millones en lo que 
va del año, un incremento de 285%. La recau-
dación de impuestos en la aduana de Nogales, 
Sonora, pasó de 2 mil 345.9 millones de pesos a 
3 mil 254.3 millones en el mismo periodo.
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Con la 
nueva orden 
presidencial, 36 
de las 49 aduanas 
del país quedarán 
en manos de 
las Fuerzas 
Armadas. El 
resto serán 
administradas 
por autoridades 
civiles. Tras la 
sustitución de 
esos mandos 
como parte 
de la limpia 
anticorrupción, 
los ingresos por 
recaudación 
en las aduanas 
aumentaron 
significativamente.




